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Câmara Municipal de Mação 
 

Acta N.º 16 / 2019 
28 de Agosto de 2019 

 
---------------------------------------------LOCAL--------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

14:30 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente Substituto declarou 

aberta a reunião. 

-----------------------------------------JUSTIFICAÇÃO DE FALTAS------------------------------------- 

O Sr. Presidente informou que os Srs. Vereadores António Louro e Vasco Marques não 

podem estar presentes na reunião pois encontram-se no uso legal de férias, pelo que se 

considerou justificada a falta de ambos nesta reunião. 

------------------------------------------ORDEM DE TRABALHOS----------------------------------------- 

A Ordem de Trabalhos desta reunião é a seguinte: 

ORDEM DE TRABALHOS 

1) Aprovação da ata da reunião anterior; 

2) Apreciação de correspondência recebida e respetivas deliberações, quando 

necessárias;  

3) Análise e eventual ratificação sobre pedido de apoio da Sociedade Filarmónica 

União Maçaense. 

4) Análise e eventual ratificação sobre pedido de apoio da Associação Cultural e 

Recreativa “Aldeias de São Bartolomeu”. 

5) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Associação Desportiva e 

Cultural de Carregueira. 

6) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio do Centro Recreativo e 

Cultural de Queixoperra. 

7) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio do Centro Social São João 

Baptista de Carvoeiro. 

8) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Fábrica da Igreja 

Paroquial da Freguesia de Envendos. 

9) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Sociedade Filarmónica 

União Maçaense. 
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10)Análise e eventual deliberação sobre pedido do Grupo Desportivo e Recreativo de 

Carvoeiro. 

11) Análise de pedido de apoio para reabilitação e valorização de Complexo 

Industrial em S. José das Matas 

12) Designação de Conselheiras Locais para a Igualdade – Protocolo CIG (Comissão 

para a Cidadania e a Igualdade de Género) 

13)Contrato de adjudicação da empreitada nº 09/2019 - Reabilitação de vias 

municipais (estradas e arruamentos) e segurança rodoviária - Infraestruturas 

danificadas pelos incêndios de 2017 - Fundo de Emergência Municipal – 

Conhecimento. 

14)Discussão e votação de proposta de requalificação de Parques Desportivos do 

Concelho de Mação. 

15)Discussão e votação de Relatório Final do Concurso Público por Lotes, para a 

Prestação de Serviços de Transporte de Alunos, no ano letivo de 2019/2020. 

Aprovação da adjudicação. Aprovação da Minuta do Contrato. 

16)Discussão e votação de proposta de abertura de Procedimento Concursal para 

contratação de Assistente Operacional. 

17)Apreciação e eventual deliberação de formulário de candidatura ao Centro de 

Negócios de Mação.  

18)Nomeação de representante do Município de Mação no Grupo de Trabalho 

previsto no Despacho nº 7417/2019, de 8 de agosto. 

19)Apreciação de requerimentos e pedidos de licenciamento das seguintes obras 

particulares: 

- Maria da Luz da Silva Barbosa Marques – Aprovação de projeto 

- Centro Cultural e Recreativo de S. José das Matas – Renovação de Processo de 

obras 

- José Manuel Correia Diogo – Alteração a projeto aprovado. 

-------------------------------PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA---------------------------------- 

------------------------------------SR. PRESIDENTE DA CÂMARA-------------------------------------- 

ENCONTRO DE MAÇAENSES EM LISBOA 

O Sr. Presidente informou que vai realizar-se no dia 12 de outubro de 2019, em Lisboa, 

o Encontro de Maçaenses, essencialmente dirigido aos maçaenses que vivem na região 

de Lisboa, repetindo um evento que já levamos a efeito há 5 anos atrás. 

ENCONTRO DE EMIGRANTES 
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O Sr. Presidente informou que se realizou no passado dia 15 de agosto de 2019, no 

Jardim Municipal de Mação, o Encontro de Emigrantes, que considera ter sido um 

evento que decorreu de forma satisfatória com um número de participantes dentro 

daquilo que tem sido habitual em anos anteriores. 

INCÊNDIO 2019 – FATURAÇÃO DE ÁGUA 

O Sr. Presidente informou que espera, na próxima reunião, trazer uma proposta que 

está a ser preparada, no sentido de isentar parte do consumo de água dos munícipes 

das freguesias de Amêndoa e Cardigos que foram atingidos pelo incêndio do passado 

mês de julho, repetindo aquilo que a Câmara fez em 2017 e tendo em conta aquilo que 

são os gastos habituais dessas pessoas para não as sobrecarregar mais para além 

daquilo que já foi a sobrecarga que cada um deles teve com o incêndio, pois com 

certeza a água gasta foi para proteger pessoas e bens. 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE SETEMBRO DE 2019 

O Sr. Presidente informou que a sessão ordinária da Assembleia Municipal de Mação de 

setembro de 2019 provavelmente se realizará no dia 18 ou 19 de setembro de 2019. 

XIX ENCONTRO DE BANDAS DE MAÇÃO 

O Sr. Presidente informou que vai realizar-se no próximo dia 7 de setembro de 2019, o 

XIX Encontro de Bandas de Mação. 

PROCESSO JUDICIAL CONTRA O ESTADO 

O Sr. Presidente informou que, relativamente ao processo judicial que o Município de 

Mação intentou contra o Estado, no qual tivemos ganho parcial de causa, 

lamentavelmente o Governo entendeu recorrer dessa sentença quando, ao mesmo 

tempo, cumpria essa mesma sentença, anulando os concursos que tinha lançado e 

lançando outros concursos aos quais a Câmara de Mação concorreu e onde já viu as 

suas candidaturas aprovadas. Mais refere que, apesar do Governo ter toda a 

legitimidade em termos legais e formais para apresentar o recurso como fez, tem aqui 

uma postura um pouco difícil de entender. Mais informou que, já esta semana houve um 

despacho da juíza do processo dando 5 dias ao Governo para poder ponderar se quer 

ou não manter o recurso, tendo em conta os argumentos que a Câmara Municipal de 

Mação aduziu e que basicamente referiam que, uma vez que o Governo já tinha 

cumprido a sentença, fazia pouco sentido aquele recurso. 

VISITA DO SR. PRESIDENTE DA REPÚBLICA A CARDIGOS 

O Sr. Presidente informou que foi divulgado nas redes sociais a hipótese do Sr. 

Presidente da República se deslocar hoje à Praia Fluvial de Cardigos e que, 
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relativamente a este assunto não tem qualquer informação oficial sobre o mesmo. Mais 

informa que foi questionado pela comunicação social sobre o assunto mas não tem 

qualquer informação e não sabe se o Sr. Presidente da República virá ou não ao nosso 

concelho durante o dia de hoje. 

------------------------------SR.ª VEREADORA MARGARIDA LOPES-------------------------------- 

FEIRA EMPRESARIAL 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que, nos próximos dias 27, 28 e 29 de 

setembro de 2019 vai decorrer mais uma Feira Empresarial, organizada pela Nersant, 

através do seu Núcleo dos Concelhos de Abrantes, Constância, Mação e Sardoal. Mais 

informou que este ano a Feira Empresarial será em Constância, as empresas de Mação 

contactadas pela Nersant estarão presentes e a Câmara irá também contactar as 

empresas de restauração e bebidas para termos um espaço de restauração também 

presente, consoante o interesse que os mesmos demonstrarem. 

PROGRAMA MAÇÃO VERÃO 2019 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que, relativamente aos jovens que estão a 

trabalhar nas piscinas no âmbito do Programa Mação Verão 2019, um dos jovens, 

durante o seu turno, foi picado por uma vespa, foi ao Centro de Saúde e teve 

necessidade de adquirir um medicamento para a referida picada. Propõe que o referido 

medicamento seja pago ao referido jovem junto com as horas de trabalho do mesmo. 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

Mais informou que houve um jovem que trabalhou mais um dia do que os outros, o que 

se deveu a um lapso da contagem de dias, e que provocará uma discrepância no 

pagamento final referente aos turnos efetuados. 

------------------------------SR.ª VEREADORA CLÁUDIA CORDEIRO------------------------------- 

TERRENO JUNTO AO CENTRO DE SOLIDARIEDADE SOCIAL NOSSA SENHORA 

DAS DORES DE ORTIGA 

A Sr.ª Vereadora Cláudia Cordeiro informou que o Centro de Solidariedade Social Nossa 

Senhora das Dores, de Ortiga lhe fez chegar a preocupação do mesmo relativamente ao 

terreno que se encontra em frente do mesmo e que dá uma imagem pouco dignificante à 

entrada de Ortiga. Mais refere que traz este assunto para questionar se a Câmara está 

sensível ao problema. 

O Sr. Presidente refere que a Câmara tanto está sensível ao problema que já há alguns 

anos mandou elaborar um projeto para requalificar aquele espaço que, como foi referido 

pela Sr.ª Vereadora Cláudia Cordeiro, não tem a dignidade que devia ter. Mais referiu 
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que a Câmara continua empenhada em resolver o problema, sendo que os terrenos são 

propriedade da Junta de Freguesia de Ortiga e em conjunto com a mesma, a Câmara 

analisará o que poderá ali ser feito, delimitando um pouco a área de intervenção e 

definindo bem o que haverá de ser feito naquele local, pois o projeto que foi elaborado 

era um pouco arrojado a vários níveis, com uma intervenção muito grande, com muitos 

espaços verdes que exigiam enorme manutenção e que deixou a Junta de Freguesia e a 

Câmara com algumas reticências em avançar com o mesmo na altura. 

Termina referindo que a Srª Vereadora poderá transmitir aos responsáveis do Centro de 

Solidariedade Social Nossa Senhora das Dores que a Câmara tem todo o interesse em 

ajudar a resolver o assunto e conversará com a Junta de Freguesia para se ver o que 

poderá ser aproveitado do projeto que existia e resolver o que poderá ser feito naquele 

local. 

------------------------------------PERÍODO DA ORDEM DO DIA---------------------------------------- 

----------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR---------------------------------------- 

Aprovada por unanimidade a acta da reunião anterior, tendo sido dispensada a leitura da 

mesma em virtude de terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com a devida 

antecedência. 

----------------------------------------DISPONIBILIDADES--------------------------------------------------

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº 162, respeitante ao 

dia 27 de agosto de 2019, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

2 411 949,13€ (dois milhões, quatrocentos e onze mil, novecentos e quarenta e nove 

euros e treze cêntimos); Operações Não Orçamentais: 78 737,90€ (setenta e oito mil, 

setecentos e trinta e sete euros e noventa cêntimos).  

----------------------------------------MUNICÍPIO DO SARDOAL---------------------------------------- 

MOSTRA DE SABERES E SABORES – FESTAS DO CONCELHO 2019 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Município do Sardoal, datado de 14 de 

agosto de 2019, no qual informa que irá levar a efeito, de 20 a 22 de setembro de 2019 

mais uma edição das Festas do Concelho e deixa convite à Câmara de Mação para a 

mesma estar representada no referido evento. 

O Sr. Presidente informou que a Câmara Municipal de Mação aceitou o convite e estará 

representada nas Festas do Concelho de Sardoal. 

--------------------------------JUNTA DE FREGUESIA DE ENVENDOS------------------------------ 

COOPERAÇÃO/ARTICULAÇÃO JUNTA DE FREGUESIA DE ENVENDOS 
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A Câmara tomou conhecimento de ofício da Junta de Freguesia de Envendos, datado de 

14 de agosto de 2019, no qual solicita apoio da secção de mecânica da Câmara para 

colocação de peças adquiridas por esta Junta de Freguesia, no tratocarro da mesma, 

que se encontra nas instalações da Câmara. 

-------------------------SOCIEDADE FILARMÓNICA UNIÃO MAÇAENSE------------------------- 

PEDIDOS DE CEDÊNCIA DE TRANSPORTE 

A Câmara tomou conhecimento de ofícios da Sociedade Filarmónica União Maçaense, 

datados de 19 e 23 de agosto de 2019, nos quais solicita cedência de transporte para 

músicos irem atuar na Feira Solidária de Ortiga, no dia 24 de agosto e cedência de 

transporte para a banda, que irá participar nas cerimónias religiosas das Festas do 

Pereiro, no dia 25 de agosto de 2019. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência dos pedidos de apoio da Sociedade Filarmónica União Maçaense, 

datados de 19 e 23 de agosto de 2019, nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do 

anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a 

Câmara possa ratificar.” 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

---ASSOCIAÇÃO CULTURAL E RECREATIVA “ALDEIAS DE SÃO BARTOLOMEU”--- 

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Cultural e Recreativa “Aldeias 

de S. Bartolomeu”, datado de 16 de agosto de 2019, no qual informa que vai realizar as 

tradicionais Festas em honra de São Bartolomeu nos dias 24 e 25 de agosto e solicita 

cedência de máquina para alisar o terreno onde decorrerá o concurso da Malha. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio da Associação Cultural e Recreativa “Aldeias de S. 

Bartolomeu”, datado de 16 de agosto de 2019, nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 

33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho 

que a Câmara possa ratificar. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

-----ASSOCIAÇÃO RECREATIVA DESPORTIVA E CULTURAL DE CARREGUEIRA---- 

PEDIDO DE COLABORAÇÃO PARA OBRAS DE CONSERVAÇÃO NA COZINHA DA 

ASSOCIAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Recreativa, Desportiva e 

Cultural de Carregueira, datado de 1 de abril de 2019, no qual solicitam apoio para obras 
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de conservação na cozinha das suas instalações, orçamentadas (em anexo) em 

5.500,00€ (cinco mil e quinhentos euros), a que acresce IVA à taxa legal em vigor. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio da Associação Recreativa, Desportiva e Cultural de 

Carregueira, datado de 01 de abril de 2019, nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 

33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho 

que a Câmara possa apoiar o solicitado no montante de 2.000,00€ (dois mil euros).” 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

-----------------CENTRO RECREATIVO E CULTURAL DE QUEIXOPERRA------------------- 

PEDIDO DE APOIO PARA OBRAS E MELHORAMENTOS 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Centro Recreativo e Cultural de 

Queixoperra, datado de 12 de maio de 2019, no qual solicitam apoio para obras e 

melhoramentos nas suas instalações, num valor estimado de 18.700,00€ (dezoito mil e 

setecentos euros). 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

 “Na sequência do pedido de apoio do Centro Recreativo e Cultural de Queixoperra, 

datado de 12 de maio de 2019, nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I 

da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara 

possa apoiar o solicitado no montante de 5.000,00€ (cinco mil euros).” 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

-----------------CENTRO SOCIAL SÃO JOÃO BAPTISTA DE CARVOEIRO-------------------- 

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Centro Social São João Baptista de 

Carvoeiro, datado de 5 de junho de 2019, no qual informa que pretende criar um espaço 

exterior de convívio para os utentes da instituição e solicitam apoio para corte do 

alcatrão nesse local e doação de pedra para fazerem a calçada. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio do Centro Social São João Baptista de Carvoeiro, 

datado de 05 de junho de 2019, nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I 

da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara 

possa apoiar o solicitado.” 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

-------------FÁBRICA DA IGREJA PAROQUIAL DA FREGUESIA DE ENVENDOS--------- 
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50 ANOS DA IGREJA NÃO PAROQUIAL DE SÃO JOSÉ DAS MATAS – PEDIDO DE 

APOIO PARA PINTURA DE MUROS 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia de 

Envendos, datado de 16 de junho, na qual enviam convite para a comemoração dos 50 

anos da inauguração da Igreja não paroquial de São José das Matas, no dia 21 de 

setembro de 2019 e solicitam apoio na pintura dos muros do Adro da referida Igreja. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio da Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia de 

Envendos, datado de 16 de junho de 2019, nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º 

do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a 

Câmara possa apoiar com a pintura dos muros do Adro da Igreja não paroquial de São 

José das Matas.” 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

------------------SOCIEDADE FILARMÓNICA UNIÃO MAÇAENSE-------------------------------- 

PEDIDO DE APOIO PARA XIX ENCONTRO DE BANDAS DE MAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Sociedade Filarmónica União Maçaense, 

datado de 16 de agosto de 2019, no qual solicita apoio para realização, no dia 7 de 

setembro de 2019, do XIX Encontro de Bandas de Mação, com o seguinte: 

- palco com sombra com dimensão para cerca de 50 executantes; 

- disponibilidade de técnico e equipamento de som; 

- stand de apoio 

- carrinha de caixa aberta para transporte de equipamento; 

- jantar de convívio para as bandas participantes. 

A Srª Vereadora Margarida Lopes apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio da Sociedade Filarmónica União Maçaense, datado 

de 16 de agosto de 2019, no âmbito da realização do XIX Encontro de Bandas de 

Mação, nos termos da alínea u) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 

12 de setembro, na sua atual redação.” 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

---------------------GRUPO DESPORTIVO E RECREATIVO DE CARVOEIRO------------------ 

PEDIDO DE APOIO – EQUIPAS DE FUTSAL 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Grupo Desportivo e Recreativo de 

Carvoeiro, datado de 20 de agosto de 2019, no qual informa que este Grupo Desportivo 

vai participar no Campeonato Distrital de Futsal da Associação de Futebol de Santarém, 
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na vertente masculina e feminina e solicitam apoio no valor de 7.000,00€ (sete mil euros) 

para a época desportiva 2019/2020. 

O Sr. Presidente deixou uma palavra de congratulação ao Grupo Desportivo e 

Recreativo de Carvoeiro pelo mesmo se apresentar com duas equipas, masculina e 

feminina, no Campeonato Distrital mencionada e apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio do Grupo Desportivo e Recreativo de Carvoeiro, 

datado de 20 de agosto de 2019, nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo 

I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara 

possa apoiar o solicitado no montante de 6.000,00€ (seis mil euros).” 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

----------------RAQUEL MARGARIDA BACELOS E JOÃO LUIS BACELOS------------------- 

HOTEL RURAL FLOR DA MATA – PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício de Raquel Margarida Bacelos e João Luís 

Bacelos, datada de 27 de fevereiro de 2019, no qual informam sobre pretensão de 

reabilitação de imóvel em S. José das Matas para construção de Hotel Rural Flor da 

Mata e solicitam apoio da Câmara para reabilitação de uma parcela do imóvel para 

sediar uma unidade museológica e criação de espaço verde exterior ao imóvel a 

reabilitar. 

O Sr. Presidente informou que este é um projeto de reabilitação de uma casa histórica 

de S. José das Matas, para ali ser instalado um hotel, que a Câmara tem acompanhado 

desde o inicio, estando a candidatura a ser elaborada com o apoio do Gema. Mais refere 

que, numa das partes daquele espaço há a possibilidade de fazer a recriação da antiga 

fábrica dos corantes e conservantes e do tratamento dos produtos que ali eram 

transformados para posterior comercialização, criando-se ali um espaço museológico, na 

linha daquilo que a Câmara vem defendendo, da preservação da nossa história e da 

nossa memória. Assim, propõe que a Câmara se associe a este projeto, assumindo 

parte da reabilitação de uma parte do edifício, onde a Câmara tivesse um espaço 

museológico, em S. José das Matas, preservando esta realidade que lá existia e 

ajudando também a criar ali uma mais-valia para aquele complexo. Refere que este 

apoio terá de ser quantificado e devidamente protocolado entre as partes mas considera 

importante que a Câmara delibere estar disponível para colaborar neste projeto para que 

seja criado um espaço museológico junto a este hotel. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

----------------------------------------------PROPOSTA------------------------------------------------------- 
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NOMEAÇÃO DE CONSELHEIRAS LOCAIS PARA A IGUALDADE 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“No âmbito da Estratégia Nacional para a Igualdade e a Não Discriminação 2018-2030 

“Portugal + Igual” (ENIND), aprovada pela Resolução do Conselho de Ministros n.º 

61/2018, de 21 de maio, e do Protocolo de Cooperação entre a Comissão para a 

Cidadania e a Igualdade de Género (CIG) e o Município de Mação, aprovado em 

Reunião de Câmara de 24/05/2019, compete a este último designar dois/duas 

Conselheiros/as Locais para a Igualdade, que devem atuar articuladamente para os 

efeitos do Estatuto das Conselheiras e dos Conselheiros Locais para a Igualdade. 

De acordo com o Protocolo de Cooperação, o/a Conselheiro/a Interno/a deverá ter um 

contrato de trabalho em funções públicas na Câmara Municipal, assumindo a função de 

ponto focal do Município na articulação permanente com a CIG e o/a Conselheiro/a 

Externo/a deverá ter competência especializadas nas áreas definidas pelo Protocolo. 

Face ao exposto, proponho que se delibere aprovar a nomeação de Célia Catarina 

Marques Pires, como Conselheira Interna, e Margarida Maria Marques Cardoso, 

como Conselheira Externa, por se considerar que ambas possuem o perfil e os 

conhecimentos adequados à função a desempenhar.” 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

-------------------------------CONTRATO DE EMPREITADA – FEM----------------------------------- 

“REABILITAÇÃO DE VIAS MUNICIPAIS (ESTRADAS E ARRUAMENTOS) E 

SEGURANÇA RODOVIÁRIA – INFRAESTRUTURAS DANIFICADAS PELOS 

INCÊNDIOS DE 2017 – FUNDO DE EMERGÊNCIA MUNICIPAL” 

A Câmara tomou conhecimento de Contrato de empreitada de “Reabilitação de vias 

municipais (estradas e arruamentos) e segurança rodoviária – Infraestruturas 

danificadas pelos incêndios de 2017 – Fundo de Emergência Municipal”, celebrado entre 

o Município de Mação e a empresa Construções J.J.R. & Filhos, S.A., que fica anexo 

aos documentos da presente reunião. 

----------------------------------------------PROPOSTA------------------------------------------------------- 

REQUALIFICAÇÃO DOS PARQUES DESPORTIVOS DO CONCELHO 

A Srª Vereadora Cláudia Cordeiro apresentou a seguinte proposta: 

“Cláudia Sofia Marques Cordeiro, vereadora do Partido Socialista da Câmara Municipal 

de Mação, vem por este meio apresentar a seguinte proposta ao executivo da Câmara 

Municipal de Mação:  
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· Atendendo ao trabalho desenvolvido pela Associação Desportiva de Mação no que à 

formação desportiva – futebol - de crianças e jovens do nosso concelho diz respeito, 

nomeadamente o valor social deste trabalho;  

· Atendendo ao facto de que no escalão sénior estas crianças e jovens, pelo número 

elevado de que falamos (relativamente às necessidades de uma equipa sénior), acabam 

por ver noutras equipas do concelho de Mação, como é o caso de Ortiga e Envendos, a 

possibilidade de, em maior idade, poderem praticar este desporto;  

· Atendendo ao facto de que, já por várias vezes, reconhecemos em reunião de Câmara 

a importância que estas três estruturas têm na formação e ocupação de jovens e o 

quanto é louvável e desejável que este trabalho se mantenha sustentável;  

· Atendendo ao facto de que é de interesse do Município que todos os jovens que 

queiram representar o município, seja em que campeonato for, o façam com qualidade e 

dignidade;  

· Atendendo ao facto de que Ortiga e Envendos já por várias vezes manifestaram 

interesse em colocar relvado sintético nos seus campos mas não o conseguiram fazer 

pelo esforço financeiro que este empreendimento representa, e que as pequenas 

associações que localmente gerem o futebol não conseguem assumir;  

· Atendendo ao facto de que a própria Associação Desportiva de Mação, que utiliza o 

Campo Municipal, tem já uma necessidade evidente de substituir o seu próprio relvado 

sintético;  

· Proponho que este Município assuma estas três requalificações, por uma questão de 

reconhecimento, justiça e equidade, acabando igualmente por estar a dar aos nossos 

munícipes mais uma boa razão para escolherem Mação. É de conhecimento público que 

concelhos vizinhos já adotaram semelhante procedimento, ainda que naturalmente 

sejam questões que tenham de ser seriamente estudadas pelos serviços municipais 

competentes, inclusivamente por questões orçamentais. Daquilo que tive oportunidade 

de pesquisar, estamos a falar de um investimento que pode estar à volta de 400 000 €.  

· Esta proposta pressupõe ainda a possibilidade de o Município avaliar a elegibilidade de 

se candidatar a fundos estatais que existam para apoiar o efeito que se persegue, de 

forma a evitar o esforço financeiro integral por parte do Município de Mação.  

· Por fim, apelo a que esta proposta seja vista até na perspectiva em que podemos 

salvaguardar o próprio Campo Municipal pois são três equipas competitivas e até à data 

não houve nunca problemas na utilização do Campo Municipal mas, a agravar-se esta 

questão, podemos chegar a um dado momento em que as três equipas reivindiquem o 
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direito de jogar no campo municipal e aí estaremos perante um problema de difícil 

resolução e que não passa por questões orçamentais.  

· Ressalvo que tenho plena consciência de que somos um pequeno Município do interior 

do país e que as questões orçamentais são sempre de grande ponderação e sujeitas e 

diversos fatores, ainda assim, proponho que o assunto seja posto na ordem do dia, seja 

discutido, e votado pois é sem dúvida muito importante para os demais envolvidos.” 

O Sr. Presidente agradeceu a proposta, mas lembrou que num passado recente a 

Câmara havia deliberado apoiar com 40 mil euros a Liga de Ortiga para colocação do 

sintético no Campo Alfredo Daniel ‘Smith’, no pressuposto de uma candidatura que 

estava em curso no IPDJ, e que não teve o apoio que mereciam, e considera que isto 

demonstra o empenho político da Câmara nesta matéria e que se mantém. Mais referiu 

que quanto ao exemplo de outros concelhos vizinhos que é mencionado na proposta e, 

no caso concreto de Abrantes, o arcaboiço financeiro das duas Câmaras é muito 

diferente e, para além disso Abrantes teve um apoio financeiro para dois dos três 

campos e conseguiram, com ganhos de escala, reabilitar os três campos. 

Mais refere que, quanto à proposta em si, neste momento não sente condições para 

assumir um compromisso político firme para avançar e fazer o proposto pois não 

vislumbra condições financeiras para a Câmara disponibilizar esta verba para fazer a 

reabilitação de três campos de futebol, não colocando de maneira nenhuma em causa a 

pertinência destes investimentos.  

Termina referindo que dá como boa a proposta apresentada, subscrevendo a ideia, mas 

deixando claro que, neste momento não pode assumir perante a Câmara ou perante o 

Concelho que irá fazer a requalificação dos três parques desportivos ao mesmo tempo. 

Considera que deve ser avaliada a situação, deve ser conversada com as respetivas 

associações, das quais está certo que haverá total abertura para o efeito, perceber da 

parte das respetivas freguesias o que cada uma pensa sobre o tema e qual a 

disponibilidade de colaborar e ponderar todas as possibilidades antes de tomar 

decisões. Referiu ainda que é necessário também não esquecer as diferentes realidades 

das equipas visadas na proposta, referindo que estão “em diferentes patamares” e que 

deve haver garantia de continuidade das respetivas equipas e de utilização destes 

equipamentos. No entanto, não vai menosprezar a proposta apresentada, que considera 

pertinente e deixa o seu compromisso de falar com as Juntas de Freguesia e com os 

clubes e voltarmos a este assunto tão breve quanto possível. 
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-----------CONCURSO PÚBLICO, POR LOTES, PARA A PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS 

DE TRANSPORTE DE ALUNOS, NO ANO LETIVO DE 2019/2020----------------------------- 

RELATÓRIO FINAL E MINUTAS DOS CONTRATOS 

Presente Relatório Final do Júri do Concurso Público, por Lotes, para a Prestação de 

Serviços de Transporte de Alunos, no Ano Letivo de 2019/2020, bem como as Minutas 

dos Contratos, que ficam anexos aos documentos da presente reunião. Após análise 

dos documentos, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar o referido Relatório 

Final, e as Minutas dos Contratos apresentadas. 

Foi ainda deliberado por unanimidade nomear o funcionário Raúl Loureiro para Gestor 

de Contrato, que terá como função acompanhar permanentemente a execução do 

mesmo. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

------------------------------------------------PROPOSTA-----------------------------------------------------  

ABERTURA DE PROCEDIMENTO CONCURSAL COMUM PARA A CONSTITUIÇÃO 

DE RELAÇÃO JURIDICA DE EMPREGO PÚBLICO POR TEMPO INDETERMINADO 

DE UM ASSISTENTE OPERACIONAL DA CARREIRA GERAL ASSISTENTE 

OPERACIONAL  

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

O mapa de pessoal para 2019, aprovado pela Assembleia Municipal em 18/12/2018 sob 

proposta da Câmara Municipal de 29/10/2018, contempla, na presente data um posto de 

trabalho vago, na categoria de Assistente Operacional, no Serviço de Jardins e Espaços 

Verdes, por motivo de reforma de uma trabalhadora em 08/08/2019. 

Dispõe o n.º 1 do art.º 30.º da Lei Geral do Trabalho em Funções Públicas (LTFP), 

aprovada em anexo à Lei n.º 35/2014, de 20 de junho, que os serviços da administração 

pública podem promover o recrutamento dos trabalhadores necessários ao 

preenchimento dos postos de trabalho previstos e não ocupados no respetivo mapa de 

pessoal. 

A operacionalização dos serviços impõe a existência de recursos humanos adequados, 

de modo a garantir o cumprimento das obrigações de serviço público que se tornam 

imprescindíveis ao desenvolvimento das atribuições acometidas ao município. 

A impossibilidade de suprimento da necessidade verificada através de recursos internos. 

A referida carência configura necessidade permanente de pessoal que justifica a 

autorização de abertura de procedimento concursal para preenchimento do posto de 
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trabalho vago, com vista à constituição de relação jurídica de emprego público por tempo 

indeterminado, de acordo com o n.º 2 do art.º 30.º da LTFP. 

O orçamento da Câmara Municipal para o ano de 2019, prevê os encargos relativos aos 

postos de trabalho previstos no mapa de pessoal para o presente ano; 

O Decreto-Lei n.º 209/2009, de 3 de setembro, na redação atualizada da Lei n.º 80/2016, 

de 28 de fevereiro, estabelece nos artigos 4.º e 9.º que o recrutamento de trabalhadores 

necessários à ocupação de todos ou alguns postos de trabalho previstos e não 

ocupados no mapa de pessoal aprovado, nas condições determinadas no artigo 30.º da 

Lei n.º 35/2014, de 20 de junho, é precedido de aprovação do respetivo órgão executivo, 

ou seja da Câmara Municipal;  

Assim, propõe-se: 

Nos termos do disposto no n.º 1 do artigo 9.º do Decreto-Lei n.º 209/2009, de 3 de 

setembro, na sua redação atualizada, que a Câmara Municipal autorize: 

- A abertura do procedimento concursal para recrutamento de 1 (um) Assistente 

Operacional, tendo em vista a relação jurídica de emprego público, através da 

celebração de contrato de trabalho em funções públicas por tempo indeterminado;  

- E que em caso de impossibilidade de ocupação dos postos de trabalho de entre 

trabalhadores com vínculo de emprego público por tempo indeterminado se proceda ao 

recrutamento de trabalhadores com relação jurídica de emprego público por tempo 

determinado ou determinável ou sem relação jurídica de emprego público previamente 

estabelecida, nos termos do n.º 2 e n.º 4 do artigo 30.º da Lei n.º 35/2014, de 20 de 

junho.”  

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

-------------------------------CENTRO DE NEGÓCIOS DE MAÇÃO-----------------------------------

FORMULÁRIO DE CANDIDATURA 

Foi presente formulário de candidatura ao Centro de Negócios/Ninho de Empresas de 

Mação de Pedro Manuel Teixeira Costa, para instalação de empresa de fabrico de 

metalomecânica. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a candidatura apresentada e reservar dois 

espaços no Centro de Negócios/Ninho de Empresas de Mação, conforme solicitado, 

sendo que, uma vez que a atividade desta empresa deverá ter inicio em 2020, havendo 

procura para o mesmo local, a Câmara colocar à consideração do empresário no sentido 

de, ou faz o investimento previsto ou cede o espaço a outro para que o espaço não fique 



 16 

reservado sem atividade, à espera de aprovação de candidatura que viabiliza o 

investimento. 

----------------------------DESPACHO Nº 7417/2019, DE 8 DE AGOSTO--------------------------- 

NOMEAÇÃO DE REPRESENTANTE DO MUNICÍPIO DE MAÇÃO NO GRUPO DE 

TRABALHO PREVISTO NO DESPACHO Nº 7417/2019, DE 8 DE AGOSTO 

O Sr. Presidente inicia a sua intervenção referindo que o mencionado Despacho 

determina a criação de um grupo de trabalho com a missão de promover a elaboração 

de um plano integrado de transformação territorial, conducente à recuperação da área 

ardida e à ativação da gestão agroflorestal nos concelhos de Mação, Sertã e Vila de Rei 

e a acompanhar e dinamizar a aplicação do respetivo plano. Deixa uma palavra de 

agradecimento ao Governo por esta postura e por esta atitude, que é consequência 

daquilo que o Sr. Ministro da Agricultura e o Sr. Secretário de Estado das Florestas e a 

Sr.ª Secretária de Estado do Desenvolvimento Rural afirmaram nesta mesma sala, logo 

após o incêndio do passado mês de julho de 2019, de criarem este grupo de trabalho. 

Mais refere que, felizmente, e pela primeira vez, está vertido, através de um instrumento 

legal, aquilo que Mação já tantas vezes reclamou de ter aqui no território algo que 

pudesse transformar o mesmo e criar uma floresta sustentável. Refere ainda que este 

Despacho é ainda uma primeira parte daquilo que o Município de Mação deseja, que é 

uma intervenção a sério e profunda no território, que pressupõe este primeiro passo e 

por isso dá boa nota e agradece ao Governo este passo que deseja ver concretizado e 

efetivado no território. 

Em seguida, a Câmara deliberou por unanimidade nomear o Sr. Presidente Vasco 

António Mendonça Sequeira Estrela para representante do Município de Mação no 

Grupo de Trabalho previsto no Despacho nº 7417/2019, de 8 de agosto. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

------------------------------------------REQUERIMENTO---------------------------------------------------- 

RENOVAÇÃO DO PROCESSO DE OBRAS 

REQUERENTE: CENTRO CULTURAL E RECREATIVO DE S. JOSÉ DAS MATAS 

Presente requerimento do Centro Cultural e Recreativo de S. José das Matas, registado 

na secretaria sob o nº 10721 em 29 de julho de 2019 em que requer renovação de 

licença para a realização da obra relativa ao processo de obras 222/2012 LIC-EDF para, 

uma vez que a anterior caducou. Face à informação dos Serviços Técnicos, a Câmara 

deliberou por unanimidade conceder a emissão de nova licença de obras.  

--------------------------------------REQUERIMENTO-------------------------------------------------------- 
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ALTERAÇÃO DE PROJECTO APROVADO 

REQUERENTE: JOSÉ MANUEL CORREIA DIOGO 

Presente requerimento de José Manuel Correia Diogo, registado na secretaria sob o nº 

10072, em 17 de Julho de 2019, em que pretende proceder a alteração ao projecto 

aprovado para demolir e reconstruir uma edificação nova, de que resultam o aumento da 

área de implantação de 84.25m2 para 103,10m2 e o aumento da área de construção de 

226,50 m2 para 315,48 m2, num terreno com a área de 187 m2. 

Face à informação dos Serviços Técnicos, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar 

o projeto de alterações ao projeto aprovado. 

--------------------------------------REQUERIMENTO-------------------------------------------------------- 

ALTERAÇÃO DE PROJECTO APROVADO 

REQUERENTE: CARLOS ALBERTO BRANQUEIRO MARQUES 

Presente requerimento de Carlos Alberto Branqueiro Marques, registado na secretaria 

sob o nº 3601, em 12 de março de 2019, em que pretende proceder a alteração ao 

projecto aprovado para reconstruir uma edificação destinada a garagem e arrumos, de 

que resultam o aumento da área de implantação de 49,65m2 para 73,24m2 e o aumento 

da área de construção de 99,30m2 para 148,63m2, num terreno com a área total de 

749,75m2. 

Face à informação dos Serviços Técnicos, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar 

o projeto de alterações ao projeto aprovado. 

------------------------------------------REQUERIMENTO----------------------------------------------------

VIABILIDADE DE CONSTRUÇÃO DE MORADIA 

REQUERENTE : SÉRGIO ANTÓNIO ALMEIDA DURÃO 

Depois de notificado o requerente Sérgio António Almeida Durão, nos termos do Código 

do Procedimento Administrativo, face à informação dos Serviços Técnicos em relação ao 

seu pedido de informação prévia da viabilidade de construção de uma edificação 

destinada a habitação familiar, a Câmara, de harmonia com a informação dos Serviços 

Técnicos, deliberou por unanimidade informar que não é viável a construção de uma 

edificação destinada a habitação, comércio e serviços e estabelecimento de restauração 

e bebidas pois o terreno localiza-se em área ardida no incêndio de Agosto de 2017, pelo 

que pende sobre ele a proibição de realizar quaisquer novas construções pelo prazo de 

10 anos, bem como se situa em área de alta perigosidade como tal definida no PMDFCI, 

nas quais também é proibida a construção de novos edifícios. 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES ------------------------------------------------- 
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Tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e 

encontrando-se os mesmos completos com projectos das especialidades, a Câmara 

deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 

- De Maria da Luz da Silva Barbosa Marques, residente em França, para ampliação de 

edifício em Vale da Mua. 

------------------------------------------ ENCERRAMENTO ------------------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, tendo 

deixado uma palavra de agradecimento à Sr.ª Vereadora Cláudia Cordeiro que termina 

hoje o seu período de substituição do Sr. Vereador Nuno Barreta, pela presença, 

postura, colaboração e contributos que a mesma foi dando, da qual, para constar foi 

lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na forma legal e que 

eu Maria Manuela Martins Filipe, subscrevo e assino: 


